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因为 爱情
职业运动员恋爱有困难
扎堆上电视节目相亲
体育圈之外他们也要爱情

5 月 13 日，相亲节目《非诚
勿扰》中的男嘉宾叶恩将亮相，他
曾经在德甲拜仁担任运动理疗
师，现在是大满贯冠军郑洁的专
属体能训练师。值得一提的是，
郑洁和丈夫张宇组成亲友团现场
助阵。

从去年的足球运动员刘智
宇、枪王江晖，到今年的美女乒乓
球运动员张丝丝、赛艇世青冠军
徐蕊、皮划艇冠军许亚萍、原女足
球员周雨薇……尽管他们有的已
经寻得良缘，终成眷属，有的依旧
在慢慢寻觅，不过从他们身上却
突显出了运动员寻找爱情之路的
共性与坎坷。

环境封闭
运动员因其训练环境相对封闭，一切生活起居

事物都交由专门人员代办，一门心思地进行练习。
无论与外界的接触还是与人的相处都是极其简单而
单一的，因此想要恋爱交往更是没有机会去接触。
去年7月参加了《非诚勿扰》的许亚萍，在队内拼搏
13年，也曾获得不少荣誉，但是谈及感情问题却是
一片空白。待到退役留学归来，已经俨然成了一个
29岁的大龄剩女。对她而言，“才发现自己13年的

‘水上作业’几乎就是一段与世隔绝的人生，不懂的
东西实在太多，所欠缺的东西亦然，尤其是爱情。”

运动员的圈子本身就小，选择范围狭窄，工作
环境也相对比较辛苦，所以很多运动员也忌讳在
圈内寻找另一半，许亚萍就表示自己不愿意在圈
子里找，“我不能接受我的下一代再去从事体育运
动的工作了，太苦太累了！”

在刘智宇参加《非诚勿扰》时，球星好友郜林为
其录制的VCR中透露道：“球队天天封闭，其实光
棍还是比较多的，如果智宇有好的表现，也会增加
我们的信心。说不定，我们也会组团参加。”

无暇顾及
除了环境的封闭性，运动员还要将大量的时

间花在练习上，可以说整个生活就是围绕着运动
练习和比赛，根本没有机会去多认识和发展异性
朋友。在29岁依然单身的许亚萍看来，造成这样
的局面大多是因为无暇恋爱。“作为运动员，训练
比赛占据了我全部的时间，人家恋爱的时候，我都
在偷偷加班自己单独训练。”

今年代表澳大利亚乒乓球队参加大运会的张
丝丝也同样被这样的问题困扰着。在澳大利亚攻
读硕士的她同时也是一位乒乓球选手。身为一位
高学历的美女，却没有男朋友，这主要因为功课、
打球已经将她的生活排得满满的，没有多余的时
间去兼顾爱情。

身高问题
大部分运动员的身材体形都比较硕壮高大，

尤其是女运动员的身高更是比一般女性突显。身
为赛艇世青赛冠军的徐蕊就因为 1.9米的个子而
发愁。而身高1.73米的许亚萍也曾为自己高挑的
身高成为爱情的阻力而担心。

尽管台上的徐蕊表示从未对自己的身高感到
自卑过，但是面对现场1.86米的男嘉宾“介意”女友
比自己的身高高时，徐蕊毫不犹豫地按灭了灯。在
她录制的两场节目里多次询问男嘉宾：“你介意女
生比你高一点吗？”结果听到的回复多是“介意”。
这样的回答也让徐蕊多少显得很无奈。虽然俗语
道：“身高不是差距，距离不是问题。”但现实面前，
徐蕊这样的碰壁肯定不少。

寻爱之

体育之外 他们懂得生活
实际上很多运动员都是全方面发展的人才，除

了体育之外，他们也拥有其他方面的特长和兴趣爱好。
张丝丝现在除了是乒乓球选手，还有一重

身份，那就是澳大利亚麦考瑞大学的金融学硕
士。在大运会期间，她不仅专心比赛，同时为了
不落下课程，在大运村里一边练习打球一边复
习经济学课程。许亚萍也在退役后去往美国留
学。江晖不仅是“枪王”，也被称为“狗王”，曾经
一人饲养了22条狗狗的他绝对算得上是“狗狗
专家”。“高妹”徐蕊除了划船厉害，唱歌也很厉
害。她曾凭借一首蔡依林的《倒带》获得了
2009年江苏赛艇队里的卡拉OK比赛冠军。身
为前女足的周雨薇在生活中的她也是一位时尚
达人，她微博中的照片都是时尚靓丽的造型。

寻爱之

寻爱之点评点评
体育圈的爱情
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星的太太大多是美女，现在亦然，一星的太太大多是美女，现在亦然，一个很普通的年轻球员，女朋友也能
有几分姿色。这都是因为职业球员的生活跟正常人差不多，封闭训练
那种生活越来越少。泡夜店多了，交际面广，粉丝多，踢球的帅哥自然
容易找到心仪的对象。男篮跟男足类似。CBA职业化程度仅次于中
超中甲足球联赛，男篮球员过的也是正常生活。相对来说，男篮由于
身高问题择偶面比男足稍窄。男女排的情况基本跟男女篮类似。女
排队员的光环，有时候甚至会成为她们找对象的障碍。

三大球之外，乒羽处于半专业半职业状态。这两个项目比较特
殊，在国内有很深的群众基础，而且运动员成绩往往比较出色，世界冠
军随便拿。乒羽运动员找合适的对象没有问题。

热门项目，市场化程度高，运动员跟外界的接触比较多。一些专
业体制色彩很强的运动，不那么容易找对象，比如重竞技，柔道摔跤举
重。这些运动员注重力量之美，身形大多粗壮，跟大众审美有一定差
异。这些项目市场化程度低，不是巧合。

最难的，可能是那些长期在偏远地区集训的项目。比如赛艇，
上文所讲的许亚萍就是这种代表。这种项目，在周围荒无人烟的
湖区集训几个月是常有的事。封闭的生活不是正常的生活，选择
空间对一个人来说很重要。

总体而言，长得好，从事的项目市场化程度高，收入高，交际面
广，这样的运动员最好择偶。不排除有这样的现象，比如玩冰壶的
姑娘很容就找到了好老公，但更多的时候你会发现，这4个条件是一
脉相承，而不是分裂的。从某种程度上可以说，谁从事什么项目，是
一种“天然分配”。 专题撰文 林峰
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